

平成29年度 下妻市の予算

平成29年第1回下妻市議会定例会（3月議会）で、下妻市の平成29年度当初予算が決まりました。一般会計の予算額は159億1,000万円で、前年比11.3%の減。特別会計と水道事業会計を合わせた予算の総額は286億7,090万円で前年比6.9%の減となっています。

第1回下妻市議会定例会での市長施政方針（一部抜粋）と第5次下妻市総合計画に基づいた主な予算について紹介します。

私

が市長として市政の舵取りを務めさせていた
以來、「みんなで創ろう生き
活き下妻」を目標として、活
力あるまちづくりを進めてま
いました。



第一に、本市の将来を見据え、持続可能なまちづくりを
進めていく上で、喫緊の課題
であった財政改革に取り組み、
就任当時17・6%であった実
質公債費比率を平成27年度末
には9・6%に、また、経常
収支比率も94・4%から87・
7%に改善し、一時の危機的
状況から脱することができます。
しかししながら、依然として
東京一極集中の流れは収まらず、
逆に東京圏への転入超過
が拡大し、地方においては人
口減少に歯止めがかからず、
全国的にも地域経済の疲弊が
見受けられます。

第二に、市内すべての学校施設
と、市外からの移住者を受け入れ
るため、市外からの定住促進
策として運用されております。
一方、将来の安定財源の確
保と若い世代の就労機会の確
保を図る上で、積極的な企業
誘致を進めてまいりました。

第三に、市内の工業団地につ
いては完売状態となりました。
一方、将来的に工業団地につ
いては新たに鯨地区に工業団地
を創出しているところです。
さらに、若い世代の定住促
進を促し、まちなかに活気を
取り上げる拠点整備として都
市再生整備計画事業を進めて
まいりましたが、4月27日に
は、屋根付き多目的広場「Wa
i-wa-iドームしもつま」が、
5月15日には、砂沼を一望で
できるカフェレストランを併設
した観光交流センター「さん
歩の駅サン・SUNさぬま」
がオープンします。観光そし
てまちなかのにぎわいづくり
の拠点として、多種多様なイ
ベントに活用していただくと
ともに、特に「Wa-i-wa-i
ドームしもつま」については、
子育て世代の交流拠点並びに
防災拠点としての利用も図っ
てまいりたいと考えております。

安

京一極集中を是正し、
地方への人の流れを作
つて地方を活性化させる、い
わゆる「地方創生」について
は、本市に限らず全国の自治
体が人口減少対策と定住促進
に対応する人口ビジョン並び
に総合戦略を策定し各種施策
を展開しております。

しかしながら、依然として
東京一極集中の流れは収まらず、
逆に東京圏への転入超過
が拡大し、地方においては人
口減少に歯止めがかからず、
全国的にも地域経済の疲弊が
見受けられます。

第一に、市内すべての学校施設
と、市外からの移住者を受け入れ
るため、市外からの定住促進
策として運用されております。
一方、将来的に工業団地につ
いては完売状態となりました。
一方、将来の安定財源の確
保と若い世代の就労機会の確
保を図る上で、積極的な企業
誘致を進めてまいりました。

第二に、市内の工業団地につ
いては新たに鯨地区に工業団地
を創出しているところです。
さらに、若い世代の定住促
進を促し、まちなかに活気を
取り上げる拠点整備として都
市再生整備計画事業を進めて
まいりましたが、4月27日に
は、屋根付き多目的広場「Wa
i-wa-iドームしもつま」が、
5月15日には、砂沼を一望で
できるカフェレストランを併設
した観光交流センター「さん
歩の駅サン・SUNさぬま」
がオープンします。観光そし
てまちなかのにぎわいづくり
の拠点として、多種多様なイ
ベントに活用していただくと
ともに、特に「Wa-i-wa-i
ドームしもつま」については、
子育て世代の交流拠点並びに
防災拠点としての利用も図っ
てまいりたいと考えております。

本

年1月23日からは、「シ
モンちゃんバス」が実
施されています。この車両は、
農産物のブランド化や海外販
路拡大に挑み、農・工・商の
バランスが取れたまちとして、
着実な発展を目指してまいり
たいと考えております。

下妻市長 稲葉 本治



下妻市長 稲葉 本治

平成29年度 市長施政方針

みんなで創ろう生き活き下妻

平成29年度 下妻市の予算

証運行を開始いたしました。
オープンを控えたまちなかの
両施設と、東の小貝川ふれあ
い公園、西のビアスパークし
もつまを結んだルートで運行
し、市内観光施設を来訪され
る方の足として、また、高齢
化社会を迎え、市内施設や医
療機関を利用するための新し
い公共交通としての役割を担
うものと考えております。

その他、「健幸都市しもつま」
づくりのため、中学3年
までの医療費無料化や各種
子育て世代にやさしい施策を
展開するとともに、「砂沼莊」
の全館リニューアルを実施し、
砂沼を生かしたウォーキング
など「健幸都市しもつま」の
発信基地として、その機能を
充実させながら本市の魅力度
アップにも努めております。

このよう中、2月26日には、
圈央道の境古河インター
エンジとつくば中央インター
チエンジ区間28・5kmが開
通し、茨城県区間が全線開通
となりました。これにより関
東各地へのアクセス性が向上
し、観光周遊の促進が期待さ
れるとともに、成田空港経由
し、観光周遊の促進が期待さ
れるとともに、成田空港経由

の訪日外国人旅行需要の取り
込みや埼玉県・千葉県からの
交流人口の増大、沿線に立地
する工場や大型物流施設の生
産性向上の加速化などが見込
まれ、人や物の流れが大きく
変わるものと想されます。

このチャンスに、本市の魅
力を広く発信し、観光・交流
人口の増加や市外からの定住
促進につなげていくとともに、
引き続きトップセールスによ
る企業誘致、基幹産業である
農産物のブランド化や海外販
路拡大に挑み、農・工・商の
バランスが取れたまちとして、
着実な発展を目指してまいり
たいと考えております。

そして、今まさに、これまで
の2期7年間で市民の皆さ
まとまた、まちづくりの種
が芽吹いてきたところと思つ
ております。この芽を大切に
育て、これからも市民の皆さ
まが「住んでよかったです」「こ
れからも住み続けたい」と実
感していただけたようなまち
づくりに全力で取り組んでま
います。